Le mot central de la Bible, c'est : Alliance. Les trois paroles entendues dans cette liturgie décrivent un Dieu qui ne veut pas faire tout seul, et qui associe les hommes à la révélation de son amour. Dieu est l'allié des hommes ; les hommes sont les alliés de Dieu. Quand Dieu travaille pour les hommes, ce n'est pas de tout repos : il donne sa vie pour nous ! Et quand des hommes travaillent pour Dieu, ce n'est pas de tout repos : ils donnent leur vie pour lui !

Nous avons entendu que le prophète Amos a été appelé pour être missionnaire alors qu'il s'occupait de ses bœufs et de son verger : « J'étais bouvier et je soignais les sycomores, mais le Seigneur m'a saisi ». Pierre et André, les premiers compagnons de Jésus, ont été appelés alors qu'ils s'occupaient de leurs filets de pêche et Matthieu a été appelé quand il tenait son bureau de douane ; nous nous souvenons que Simon de Cyrène a été amené à aider Jésus alors qu'il revenait des champs. Puisqu'ils ont été appelés alors qu'ils exerçaient leur métier, n'importe quel chrétien faisant n'importe quel métier, peut entendre l'appel du Christ dans le cadre de l'exercice de son métier. Ainsi, il faut chasser l'idée que ne peuvent être entendre l'appel à aimer et être missionnaires que des spécialistes ; prêtres, religieuses, catéchistes... les autres chrétiens se déchargeant sur eux et pouvant rester sur la touche.

Frères et sœurs, chacun de vous porte un message, une prédication. Vous allez dire : comment je prêche ? Je réponds : par votre style de vie, comme dit le pape. Notre style de vie porte un message. On parle des influenceurs. L'homme triste, peu consciencieux, avare, prompt à salir une réputation... est influent : il porte un message contre l'homme et contre la religion de Jésus ! Mais l'homme droit, serviable, disponible, qui a une lumière dans les yeux, de l'espérance dans les paroles, l'homme artisan de paix, doux, humble... comme il porte bien le message de Jésus ! Vous pouvez tous être missionnaires, influenceurs de Jésus Christ.

Parce que le style de vie est important, Jésus ne dit pas quel doit être le contenu doctrinal de la prédication des apôtres, mais il définit le style de vie des douze qu'il envoie : ne rien prendre pour la route, ni pain, ni sac, ni monnaie, ni tunique de rechange... Saint Marc souligne cette pauvreté sans doute pour mettre en valeur que ce ne sont pas les astuces humaines des missionnaires qui vont convertir les gens. Les missionnaires n'ont que des moyens pauvres. Mais, ils iront deux par deux : le compagnon est un trésor. Et puis, comme dit saint Paul, « ils sont bénis et comblés des bénédictions de l'Esprit ; ils sont choisis pour être saints et immaculés dans l'amour ; ils sont prédestinés à être des fils adoptifs ; ils ont reçu la marque du Saint Esprit de Dieu ». Finalement, les missionnaires sont drôlement riches !

Si seulement nous renforcions en nous la conscience de toutes ces richesses, nous aurions un style de vie missionnaire !

Frères et sœurs, vous vous sentez peut-être démunis, ne sachant ni comment être réconciliateurs, ni comment apporter une guérison... Mais vous n'êtes pas pauvres, puisque vous êtes bénis et comblés des bénédictions de l'Esprit Saint; en effet, la conscience d'être les amis de Jésus qui a donné sa vie pour vous, rend forcément attrayant votre style de vie.

Frères et sœurs, vous êtes choisis pour être saints et immaculés dans l'amour ; alors que la société estime ceux qui ont un pouvoir d'achat, vous êtes choisis pour être saints et immaculés. D'ailleurs voyez comment Jésus a montré qu'il est saint : il a donné sa vie ; vous aussi, vous pouvez dire sur vous : « mon corps livré ». Celui qui dit sur lui-même 'mon corps livré' a forcément un style de vie qui attire l'attention, un style de vie missionnaire.

Frères et sœurs, vous êtes prédestinés à être des fils adoptifs, à être aimés autant que le Fils unique, autant que Jésus, à être héritiers de la vie autant que Jésus ressuscité. Merci d'avoir le style de vie de gens qui se savent aimés...

Frères et sœurs, ayant repris conscience de toutes ces richesses, vous aurez forcément un style de vie qui sera une bonne nouvelle pour votre entourage... un style de vie qui rayonnera et attirera... un style de vie missionnaire.

Donc, que le Saint Esprit fasse de vous tous des prophètes, des missionnaires!